



CPR de Plasencia
Curso 2023/2024



**[http://
cprplasencia.juntaextremadura.net](http://cprplasencia.juntaextremadura.net)**

Curso: HERRAMIENTAS PARA PREVENIR AGRESIONES SEXUALES EN LA INFANCIA PARA PROFESORADO DE PRIMARIA

JUSTIFICACIÓN:

Las violencias sexuales contra niñas, niños y adolescentes es una realidad que supone un problema de calado social y requiere no sólo de actuaciones de atención una vez se produce, sino que, dada la magnitud y las graves consecuencias psicológicas, físicas y emocionales que sufren sus víctimas, necesita primordialmente de actuaciones preventivas. Esta preocupación por las violencias sexuales así como la educación emocional, social y sexo-afectiva hace que tengamos que dotar al profesorado de herramientas para poder actuar y prevenir desde el aula. Presentaremos las acciones piloto que se están llevando a cabo con el proyecto “Ni un besito a la fuerza” con un taller/comic interactivo y un cuento interactivo que se están desarrollando a través del Ayuntamiento de Plasencia por la Consultora en formación en igualdad y coeducación Equipo Ágora. Durante la sesión presencial, se facilitará una guía orientativa para la comunidad educativa. Centramos la campaña en cuentos e historias interactivas, con el objetivo de empoderar a niñas y niños. Trabajaremos adaptando el contenido según la edad del alumnado. Nos alejamos de la victimización y damos herramientas para reconocer posibles situaciones de agresiones sexuales. El alumnado de infantil de 5 años y 1º y 2º de primaria, trabajará el centro de interés “Protegemos nuestra pompa” y el alumnado de 3º a 6º de primaria lo hará con “La liga del respeto”

OBJETIVOS:

Prevenir las posibles agresiones sexuales en el alumnado de los colegios de infantil y primaria actuando con alumnado, familias y profesorado.

Concienciar e informar al profesorado y familias para la detección y actuación en casos de abusos y/o agresiones sexuales a menores en edad escolar.

Educar en el respeto y el consentimiento y aportar herramientas al profesorado para trabajarlo en clase.

CONTENIDOS:

Las violencias sexuales y diferentes tipos.

¿Cómo afecta la violencia sexual a menores de edad?

Algunos datos para romper ideas preconcebidas sobre violencia sexual infantil.

¿Puede hacerse prevención de una manera lúdica?

Gamificación y prevención de violencias sexuales.

El proyecto “Liga del respeto” de prevención de agresiones sexuales para alumnado de 3º a 6º de Primaria.

El proyecto "Protege tu pompa" de prevención de agresiones sexuales para alumnado de Infantil de 5 años a 2º de Primaria.

Recursos para trabajar en el aula.

CALENDARIO Y LUGAR DE CELEBRACIÓN.

La formación comenzará con una sesión presencial en el CPR el día 21 de mayo, el resto de sesiones se realizarán completando las tareas que indica la ponente a distancia. La formación finalizará el día 10 de junio de 2024.

DESTINATARIOS Y CRITERIOS DE SELECCIÓN:

Docentes en activo de centros sostenidos con fondos públicos de la Comunidad Autónoma de Extremadura. El curso se realizará con un mínimo de 10 personas inscritas y un máximo de 25 personas. En caso de que el número de solicitudes supere las plazas disponibles se atenderá a los siguientes criterios de admisión en el orden en el que aparecen:

- 1.- Profesorado de educación primaria del ámbito del CPR de Plasencia.
- 2.- Profesorado de Educación Primaria de otros ámbitos.
- 3.- Docentes con interés en la materia. En cada uno de los criterios, las solicitudes se ordenarán a partir de la letra "S" conforme a lo dispuesto en la Resolución del 9 de abril de 2024 de la Dirección General de la Función Pública.

PONENTE:

Alba Martínez Rebolledo, pedagoga y agente de igualdad en Equipo Agora, experta en prevención de violencias sexuales.

METODOLOGÍA:

La metodología será activa y participativa, realizando dinámicas y actividades con el profesorado en la parte presencial y realizando actividades de reflexión en la parte on-line.

INSCRIPCIONES:

El plazo de recepción de inscripciones termina el **17/05/2024** y la lista se publica el **20/05/2024**.

<https://inscripciones.educarex.es>

ASESOR RESPONSABLE:

Isabel Hernández Hernández. Teléfono: 57086. E-mail: cprpla.plurilinguismo@educarex.es

EVALUACIÓN y CERTIFICACIÓN:

El curso tiene una duración total de 10 horas (1crédito)

Tendrán derecho a certificado todos los participantes que superen el 85% de asistencia (D.O.E. 04/11/2000). *Se evaluará la cualificación en la adquisición de los contenidos abordados, mediante el análisis de las prácticas propuestas por el ponente y desarrolladas por los asistentes en el*

trascuro de la actividad. Para finalizar la acción formativa, los participantes cumplimentarán un cuestionario de evaluación *on-line*.